
令和４年２月 越前市教育委員会定例会

          議  事  日  程 

日時：令和４年２月３日(木) 

                               午前１０時 

                            場所：第３委員会室 

日程第１ 会議録署名員の指名 

（審議事項） 

日程第２ 議案第２号 越前市公民館使用条例の一部改正について 

日程第３ 議案第３号 越前市武生公会堂記念館運営協議会委員の任命について 

日程第４ 議案第４号 専決処分の承認を求めることについて（和解について） 

（報告事項） 

日程第５ 越前市会計年度任用職員の給与に関する規則の一部改正について 

日程第６ 越前市子ども読書活動推進計画（第３次）について 

日程第７ 令和３年度小学校及び中学校卒業式並びに公立幼稚園修了式の日程及び出席者につい

て 

日程第８ 次期教育委員会定例会の日程について 

日程第９ その他 

以上 
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○
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　　渡　辺　亜由美　　事務局長 ○

　　橋　本　美　帆　　理事 ○

    出　口　茂　美　　理事 ○

　　笹　田　和　子　  教育振興課長 ○

　　北　川　智　士　　文化課長 ○

　　黒　田　千　華　  スポーツ課長 ○

    倉　内　政　昭　  学校教育指導室長 ○

    川　﨑　敦　子 　 政策幹 ○

　　齋　藤　秀　一　  図書館副課長 ○

    島　田　佐智代　  教育振興課副課長（書記）

    伊　藤　ミ　カ　  教育振興課副課長（書記）

   令和４年２月　教育委員会定例会

期 日 　　　　開　議　　　１０時００分

　　　　閉　議　　　１１時２３分

　　澤　崎　秀　之　　教　育　長

　　伊　東　知　之　　委　　　員

　　澤　﨑　郁　子　　職務代理者

委 員

　出席状況

　　　第３委員会室

事務局

　　岩　坂　昭　宏　　委　　　員

　　岡　川　聖　代　　委　　　員
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令和４年２月  教育委員会定例会議の結果（概要） 

【令和４年２月３日（木曜日）開会時刻１０：００】 

【議 事】 

日程第１  会議録署名員の指名 

       澤﨑郁子教育長職務代理者を指名した。 

（審議事項） 

日程第２ 議案第２号 越前市公民館使用条例の一部改正について 

日程第３ 議案第３号 越前市武生公会堂記念館運営協議会委員の任命について 

日程第４ 議案第４号 専決処分の承認を求めることについて（和解について） 

（報告事項） 

日程第５ 越前市会計年度任用職員の給与に関する規則の一部改正について 

日程第６ 越前市子ども読書活動推進計画（第３次）について 

日程第７ 令和３年度小学校及び中学校卒業式並びに公立幼稚園修了式の日程及び出

席者について 

日程第８ 次期教育委員会定例会の日程について 

日程第９ その他 

 (1) 武生第六中学校におけるコンピュータウイルス感染について（最終報告） 

 (2) 小学校及び中学校の臨時休業等について 

傍聴人 なし 

【会議の主な経過】 

審議事項 

日程第２ 議案第２号 越前市公民館使用条例の一部改正について 

【橋本理事が説明】

澤﨑委員：冷暖房使用料について、比較的安価だと思うが、長期間利用している団体等

はあるか。

橋本理事：公民館を活動拠点にしている自主学習グループは、冷暖房使用料を免除して

いる。それ以外で、定期的・長期間使用する団体等は例がない。

伊東委員：南中山公民館２階図書室を研修室に改めるとのことだが、図書室にあった本

はどうするのか。

橋本理事：階段横に新設する多目的スペースに移して、来館者が自由に手に取れるよう

にする。

岡川委員：南中山公民館耐震補強等改修工事の概要について、改めて説明して欲しい。

橋本理事：工事は、３月１１日に完了予定である。その概要は、次のとおり。
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(1) 1 階遊戯室に湯沸室と外扉を設置 

(2) 階段下に倉庫を設置 

(3) 1 階ロビーの交流スペースに代わり、２階に多目的スペースを設置 

(4) １階北側に児童館単独の倉庫を設置 

(5) １階トイレの内装等を全面的に改修し、多目的トイレを設置 

(6) 空調を更新 

(7) ２階図書室を研修室に改修 

(8) ２階料理教室の調理台を更新 

(9) ２階和室（小）を仕切っていた壁を、襖に変更 

(10) ２階音楽室の天井を貼替 

(11) その他、外壁改修、内装貼替など 

岡川委員：１階スポーツルームは、児童館利用者も使用可能か。 

橋本理事：複合施設なので、空いているときは児童館利用者も使用可能である。 

日程第３ 議案第３号 越前市武生公会堂記念館運営協議会委員の任命について 

【文化課長が説明】

伊東委員：委員の任命にあたり、各分野のバランスはどのように調整しているのか。

文化課長：経歴も考慮するが、現在特にご活躍が顕著な分野で調整している。

日程第４ 議案第４号 専決処分の承認を求めることについて（和解について） 

【スポーツ課長が説明】

澤﨑委員：損害額は委託料から差し引くとのことだが、損害額を差し引いた後でも、委

託料支払いはあるのか。（０円にならないのか。）

スポーツ課長：委託料は４期に分けて支払っている。今回の損害額は第４期分から差し

引くことになるが、第４期の委託料が全くなくなるものではない。なお、今回のように

損害が生じた場合には、委託料から差し引くことを契約書に明記している。

伊東委員：受託者が公用車を使用することは、良くあることなのか。 

スポーツ課長：あまり例があるものではないが、禁止されているわけではない。今後は、

リース契約の車両を導入予定である。 

報告事項 

日程第５ 越前市会計年度任用職員の給与に関する規則の一部改正について 

【教育振興課長が説明】

澤﨑委員：会計年度任用職員の給与は、公表されているものか。

教育振興課長：採用募集の際、給与を明示している。

伊東委員：保育業務支援員というのは、保育士のことか。
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出口理事：認定こども園においては、保育士と幼稚園教諭の両方の免許が必要とされる

が、令和６年度末までは、どちらか一方の資格を有する人に、もう一方の資格を取得す

るための特例制度が設けられている。そのため、令和６年度末までの経過措置として、

保育業務支援員という表記にしている。

日程第６ 越前市子ども読書活動推進計画（第３次）について 

【図書館副課長が説明】

岡川委員：広く意見を徴取し、計画に反映させるべきと思うが、パブリックコメントの

件数が少ない。意見はどのように募集したのか。

図書館副課長：今年度は市全体で４つの計画改定があった。市全体としては、これらの

改正案を公民館、図書館及び市役所に設置するなどして意見を募集した。このほか、市

子ども読書活動推進計画については、図書館ボランティア団体などにも直接声掛けをし

て、意見の聞き取りなどを行った。多くの見解をお聞かせいただいたが、計画に反映す

るようなご意見はなかった。

澤﨑委員：読書は、紙で活字を読むことが基本であり、電子書籍は手段の一つであると

思う。幼児期から家庭で読み聞かせをすることは、とても大事である。本や物語を楽し

める子どもを育てて欲しい。

岡川委員：ページをめくる、本を出す、片付けるといった動作を伴う紙の本は、幼児期

においては特に大事だと思う。

伊東委員：５年、１０年後に電子書籍がどのようになっているのか、予測がつかない。

紙の本に代わり、主流になっているかもしれない。しかし、幼児期においては、手に取

れることがとても大切である。

澤﨑委員：現状、読書が好きな生徒の割合が７１．４％であるのに対し、平日の読書時

間が全くない生徒の割合が３３．１％となっている。習い事などで忙しくしている生徒

が多いが、基本的に読書が好きということか。

学校教育指導室長：新学期に新しい教科書を渡すと、児童生徒が最初に興味を示すのは、

国語の教科書である。どのような物語が載っているのかと楽しそうに教科書を手に取る

姿から、読書が好きであることが伺える。それでも平日の読書時間がないのは、忙しく

している以外に、本の選び方が分からないことなども考えられる。なぜ読書時間がない

のか、研究が必要である。

日程第７ 令和３年度小学校及び中学校卒業式並びに公立幼稚園修了式の日程及び

出席者について 

【教育振興課長が説明】

日程第８ 次期教育委員会定例会の日程について 
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【教育振興課長が説明】

日程第９ その他 

(1) 武生第六中学校におけるコンピュータウイルス感染について（最終報告） 

【教育振興課長が説明】 

(2) 小学校及び中学校の臨時休業等について 

 【教育振興課長が説明】 



【閉会時刻11:23】

越前市教育委員会会議規則第17条第2項の規定により、上記会議録を承認するため

に署名する。

教育長 岸霜笏之一

委 員
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